

El compromiso con la RSE no es opcional

De acuerdo con un estudio del Instituto de Valor Empresarial de IBM, publicado en el diario *La República*, 93% de los consumidores ahora presta más atención a la responsabilidad empresarial. La pandemia afectó sus opiniones sobre la sostenibilidad ambiental y la responsabilidad social de las empresas, en las que compra o invierte. En ese sentido, buscan empresas que



ROBERTO HALL
Managing Partner
Colombia

estén alineadas con sus valores y por eso pensar en el rol social y el valor público de las compañías no es opcional. Una organización que no posea en su ADN la aplicación de todos los factores que implican ser una compañía que cumpla en su totalidad con estándares ESG, perderá su valor en el tiempo.

Hoy en día, los liderazgos en las organizaciones no pueden limitar su éxito a indicadores económicos, sino que además deben incluir el impacto que tienen sus empresas en el contexto social, ambiental y de gobierno corporativo. Estos aspectos cada vez son más urgentes en los modelos de negocio. La pregunta es qué tan preparadas están las empresas en el país para incluir al menos factores ambientales y sociales en sus planeaciones estratégicas.

CADA DÍA HAY UNA MAYOR PREOCUPACIÓN POR EL ROL SOCIAL DE LAS EMPRESAS Y SU COMPROMISO

Recogiendo las voces de algunos empresarios e industriales vallecaucanos con los que he tenido la oportunidad de reunirme, puedo concluir que todos coinciden en que la responsabilidad social debe ir más allá de los intereses organizacionales. Hoy en día la responsabilidad empresarial debe impactar terrenos más ambiciosos como la educación y la democratización del acceso a internet por mencionar algunos ejemplos. Según **Eduardo Atehortúa**, director para América Latina de la iniciativa PRI (Principios de Inversión Responsables) en entrevista para el diario *El Colombiano*, las empresas tienen una preocupación por evaluar aspectos como la protección de la biodiversidad, gestión eficiente de los recursos naturales y el cambio climático, que antes se consideraban como un plus en las organizaciones, pero ahora son un deber ser. No pensar en estos factores incluso se puede considerar en una conducta de riesgo para una compañía como comenté anteriormente.

El rol social de las empresas

Como lo afirma **Claudia Restrepo**, rectora de la *Universidad Eafit*, en el foro "Empresas entran en una nueva era: criterios ambientales, sociales y de gobierno corporativo", realizado por *El Colombiano*: "Ser empresa significa por defecto que somos capaces de ejercer un rol social y de valor público", y en ese sentido, cada empresa y las personas que las lideran, deben tener plena conciencia sobre el rol que ejerce cada una de las compañías en su contexto. Por ejemplo, la influencia en las condiciones sociales de su entorno inmediato como la promoción del acceso a la educación y el uso de nuevas tecnologías.

Esta conversación sobre la responsabilidad social empresarial y la sostenibilidad empresarial implica un cambio de mirada en los liderazgos que deben acudir al principio de flexibilidad para comprender los retos actuales, que no solo son económicos, sino políticos, sociales y ambientales. Como ejemplo, están las empresas en el Caribe colombiano que, según la última encuesta realizada por *Fenaco Bolívar* incrementaron en 9% sus acciones dirigidas a fortalecer la responsabilidad empresarial, que estuvieron enfocadas en educación, fortalecimiento comunitario, empleabilidad, seguridad alimentaria, así como en la prevención de covid-19.

Lea completo en web

Homenaje a la memoria de mi padre



LUIS GUILLERMO ECHEVERRI

Abogado,
Economista
Agrícola y
Ganadero

En este amanecer sabanero, en la tierra que él labró y sembró con tanto amor, clarea el albay relinchan airoas las yeguas, braman las terneras y corre una potra recién nacida como si algo muy extraño rondara el aire frío y se ocultara una mirada en la neblina que con el saludo del sol forma el rocío mañanero.

No era una madrugada cualquiera, en mi sentir y en mi corazón un torrencial de tristeza y alegría, un campanazo me llama y me dice el alma que me esperen en el prado de la mayoría donde él pidió que lo dejaran por el resto de los tiempos, y como era costumbre en su presencia, dar el debido relato de todo lo acontecido en esta madrugada.

Hace hoy justo cuatro años que nos dejó, pero sigue vivo en esa voz interna que nos manda y nos anima a emprender cada día y cada lucha con pasión por lo que amamos. Cumpli con la llamada, le di cuanta de los oficios, de alegrías y tristezas, de decepciones y de efímeros triunfos en batallas que en su honor aún se libran con el sentido de hacer lo que es correcto y de acudir al indio.

Regresé a la casa y me atropeló la vista y luego el corazón un libro suyo: "La industria. De los tiempos del proteccionismo a los de la apertura". Entonces, lo tomé en mis manos y escribí en la primera hoja, una nota que no será leída, y luego leí el prólogo escrito en 1991 por el Dr. Carlos Lleras

Restrepo, expresidente de la República, un sentido y recuento que hoy cobra actualidad que me siento obligado a compartir con sus amigos aún presentes y con muchos que hoy se atreven a leer mis ocurrencias.

De manera que en este día especial hago homenaje a la memoria de mi padre transcribiendo apartes de la forma como el Dr. Lleras entendió y apreció, justo en un momento de desorientación patrio, la obra de mi padre en favor de nuestra sociedad.

"**Fabio Echeverri Correa.**"

"Como su padre **Luis Guillermo**, uno de los mejores amigos que he tenido en la vida, **Fabio Echeverri Correa** se ha ocupado de los problemas de la industria nacional sin perder de vista el conjunto de nuestra evolución económica ni los criterios de justicia social que deben encausarla."... "También como su padre, la ha hablado con franqueza al país, a quienes nos gobiernan y los industriales que repetidas veces le han reiterado su confianza y han acogido sus planteamientos."...

"**Fabio Echeverri** toma muy en cuenta las experiencias que ha vivido el país."...

"Todos los escritos que componen el libro de **Fabio Echeverri**, estén inspirados por un vivo patriotismo que se sobrepone a los intereses gremiales y busca que estos se armonicen con los de la nación."...

"Lo que da un gran valor a esos escritos, tan lúcidos y constructivos,

es su identificación con los superiores intereses del país. No se podrá dejar de considerarlo al tomar decisiones respecto de la "apertura" que algunos creen posible adoptar a ciegas."...

"No menos importantes que las consideraciones de **Fabio Echeverri** sobre la política comercial, resultan las que ha hecho en elocuentes discursos y brillantes escritos sobre la cooperación entre el sector público y el sector privado. Defiende, como no puede menos hacerlo, la libertad crítica como inherente al sistema democrático y expresa con acierto cuál debe ser la conducta de los partidos que deben exponer su posición sobre los problemas nacionales para que la opinión tome decisiones con pleno conocimiento de la posición que tengan en relación con ellos los representantes que le demanden su respaldo político. No es eso lo que podemos ver hoy, y lo que al respecto ha predicado **Fabio Echeverri** corresponde, en mi entender, a la necesidad de que los programas y las acciones de los partidos se relacionen más íntimamente con las grandes cuestiones del desarrollo económico y social."...

"Es una fortuna para el país el poder recibir los frutos de una larga experiencia presentados con tanta claridad y tan oportunamente. Estas páginas son, alavez, lecciones de economía, de buena prosa y auténtico patriotismo."

Carlos Lleras Restrepo

Dos golpes y una estrategia integral



DIDIER ALBERTO TAVERA AMADO

Director Ejecutivo
de la Federación
Nacional de
Departamentos

Gracias a la cohesión, el vigor y el profesionalismo de las *Fuerzas Armadas* y a la decisión política del *Gobierno*, Colombia ha refrendado por estos días ante el mundo un mensaje claro y contundente: no permitirá que su democracia y su Estado de Derecho se vean doblegados ante facciones violentas que buscan expandirse al amparo de las economías criminales.

La captura de 'Otoniel', jefe máximo del denominado 'Clan del golfo', le ha demostrado al mundo que el país y su sociedad mantienen incólume el espíritu de unidad que en el pasado reciente -así hablemos del siglo pasado- les permitió afrontar victoriosos los cruentos desafíos lanzados por **Pablo Escobar** y su *Cartel de Medellín* y por los jefes del *Cartel de Cali* que hoy saldan sus cuentas con la justicia en una cárcel de Estados Unidos.

La caída de 'El Viejo', integrante del estado mayor del Frente de Guerra Occidental, abatido por destacamentos conjuntos del *Ejército* y la *Policía* en Litoral Bajo San Juan, departamento de Chocó, no es cualquier logro operacional. Se trata de un golpe certero a las organizaciones que han pretendido copar la frontera agrícola del país y que disputan un control territorial contra organizaciones emergentes.

Estados Unidos y la Unión Europea, dos de nuestros principales aliados, miran hoy con complacencia los resultados que viene alcanzado el Estado colombiano en su misión de restablecer una paz que guarde armonía con el ordenamiento jurídico que hoy defienden los hombres y mujeres que se encuentran bajo banderas. Con 'Otoniel' a buen recaudo, los analistas prevén posibles desbandadas y atomizaciones de una organización que se venía especializando en abastecer los mercados del narcotráfico y en asesinar a policías, líderes y lideresas sociales en regiones que hoy reciben con esperanza una mayor presencia del Estado.

Con 'el Viejo' y su estructura fuera de combate Colombia recupera espacios vitales y los rescata de las fauces de los operadores del mercado de las economías criminales, de las cuales hace parte, además del narcotráfico, la minería ilegal y otros fenómenos generadores de zozobra entre comunidades vulnerables.

Los dos éxitos más recientes de las *Fuerzas Armadas* infunden mayor confianza en un momento coyuntural más que favorable para los intereses colombianos, en el que nuestro país y Estados Unidos perfilan una nueva y fortalecida agenda en su relación bilateral.

Las victorias colombianas en su lucha contra los factores de violencia han estado acompañadas por gestiones diplomáticas y avances de la mayor trascendencia en las relaciones con la Casa Blanca. Recientemente el gobierno del presidente **Joe Biden** certificó a Colombia en su lucha contra el narcotráfico y ahora los contactos realizados en instancias de la envergadura del IX Diálogo de Alto Nivel da vida a una renovada agenda común.

En la agenda de la relación bilateral el narcotráfico seguirá presente, pero salvo por el tema de la erradicación de los cultivos ilícitos, ya no será el tema medular. La crisis del medioambiente, el fenómeno migratorio, el fortalecimiento del intercambio comercial y la lucha contra la covid-19 hacen parte de los propósitos comunes con un país en el que residen cerca de 2,7 millones de compatriotas emigrados.

Estos avances en el frente de la seguridad interna y de las relaciones internacionales favorecerán, simultáneamente, los programas de reactivación económica y rodearán de más confianza y mayores garantías a la inversión extranjera. Representan también un impulso a los esfuerzos que libran las administraciones territoriales.

Lea completo en web